

Mejoras, más allá de la vaguada

Ante la Comisión nacional que acompaña a Granma en las tareas de recuperación, tras las intensas lluvias e inundaciones, ocurridas del 6 al 10 último, Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, presentó, esta semana, un informe con las cifras definitivas de las afectaciones provocadas por esos fenómenos y las acciones que se realizan.

De acuerdo con la información, hasta el martes último, estaban protegidas 43 personas del municipio de Jiguaní (de ellas 35 en centros estatales), por pérdida de sus viviendas, y para las cuales les crean facilidades temporales, hasta tanto sean construidas sus moradas.

Se asistió a 245 familias, que sufrieron afectaciones en sus casas o en el patrimonio personal familiar durante el evento, el cual provocó en general daños a 105 comunidades, y a 57 mil 504 personas, de los municipios de Yara, Manzanillo, Jiguaní, Media Luna, Campechuela, Niquero y Pílon, que fueron las localidades más perjudicadas, aunque se localizaron también deterioros en otras.

Todas las comunidades fueron visitadas, y las comisiones nacional y provincial llegaron a las 54 comunidades con mayor número de daños e intercambiaron con sus habitantes.

Las principales preocupaciones recepcionadas en esta etapa de recuperación tienen que ver con la paralización de algunas fuentes de abasto de agua, por deterioro de la calidad del líquido, la pérdida de bienes, y afectaciones en los pisos (elementos más impactados en las viviendas), el estado de los viales, el vertimiento de fosas y obstrucciones en canales.

En lo relacionado con la protección a la población, fueron visitadas 62 mil 526 familias con afectaciones, y requieren ayuda poco más de ocho mil, entre estas, personas en situación de vulnerabilidad y núcleos con necesidad de prestación económica por haber perdido su efectivo, y a las cuales ya se prestó ayuda.

De acuerdo con las afectaciones definitivas de la vivienda, fueron registradas 415 dañadas, 89 derrumbes totales, 218 parciales (seis solucionadas ya), 105 derrumbes de techo (46 totales y el resto parciales). Además, se afectaron alrededor de un centenar de facilidades temporales pendientes del año 2005, tras el paso del huracán Dennis, y se reportan cerca de dos mil afectaciones menores, incluidos 540 pisos de tierra, que están dentro de los cerca de 10 mil que la provincia se planificó erradicar en el actual año, y que, por tanto, tendrán prioridad.

Para la recuperación, se han recibido importantes recursos materiales, los que ya se acercan a los municipios más afectados en la medida en que se han construido los expedientes y levantamientos.

En la Agricultura se afectaron 11 mil hectáreas de cultivos varios, 130 cabezas de ganado vacuno, 20 mil aves (esencialmente codornices); cerca de 89 mil litros de leche que no pudieron acopiarse por las inclemencias del tiempo, 14 toneladas de tabaco en rama se mojaron, se reporta también la pérdida de mil 818 toneladas de arroz en cáscara húmedo y la afectación de 400 colmenas.

Se ha trabajado en la cosecha y comercialización de varias producciones, poco más de mil toneladas de productos agrícolas, mientras se han recuperado y sembrado 200 hectáreas, como parte de la estrategia diseñada y a concretar para la recuperación.

Entre las prioridades de esta etapa, se trabaja en el completamiento de la canasta familiar normada, con poco pendiente del mes de mayo, y algunas cantidades de azúcar, chicharo, café y aceite de junio.

Se comenzó en la provincia la distribución de la cuarta vuelta de donativos alimenticios a la totalidad de la población, luego de asegurarse a los más de nueve mil núcleos que perdieron sus alimentos en el evento.

En la etapa recuperativa, se incluyó la elaboración de cerca de un millón de raciones de comida elaborada, para proteger, sobre todo, a las personas que no disponían, cuando ocurría el evento, de un medio de cocción de alimentos.

Dos mil 766 colchones han sido asignados (más de mil entregados), ajuares de casa (en lo fundamental sábanas, fundas y toallas), y productos de aseo e higiene, y se construyen actualmente más de 700 camas, 100 mesas y 400 sillas para familias que perdieron esos recursos, cuyo pago asumirán los afectados en condiciones para hacerlo, otros se respaldarán en parte por la asistencia social o por el monto recibido mediante las cuentas habilitadas para donaciones en efectivo tras la ocurrencia del evento.

En definitiva, la provincia chequea puntualmente y al cierre de cada jornada las soluciones y mejoras viables en esta etapa recuperativa, igualmente, la estrategia general diseñada, que incluye la siembra de más de 15 mil hectáreas de productos agrícolas de ciclo corto y mil de plátano extradenso, dos mil de caña, la producción de 400 toneladas de meladura y el aporte desde AzCuba de 100 megawatt al Sistema Electroenergético Nacional.

La recuperación de la vivienda, la eliminación de los pisos de tierra, el levantamiento de las viviendas en situación de precariedad, la habilitación de fuentes seguras de agua potable, la reparación de colchones y los equipos electrodomésticos y enseres del hogar, se priorizan.

La estrategia en general, como bien convocó el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, estará apoyada, también, en todo cuanto sea posible en materia de preparación y alerta para enfrentar futuros fenómenos naturales.

SARA SARIOL SOSA

Gradúan a profesionales de la Salud

Licenciados y técnicos de nivel medio en Enfermería, que ejercerán su labor en instituciones de Salud de la zona del Cauto, recibieron, este lunes, sus títulos de graduados de la Facultad de Ciencias Médicas de Bayamo, en el museo Casa natal de Carlos Manuel de Céspedes.

En la ceremonia, fue otorgado el reconocimiento como vanguardia integral, la condición Doctor Mario Muñoz Monroy y el Título de Oro a la licenciada Lilian de la Caridad Armas Fonseca, quien destaca por su labor voluntaria durante la pandemia de la Covid-19, en el ámbito investigativo, en su participación activa en los movimientos deportivos y culturales, en las acciones de promoción para la salud, y por su consagración como alumna ayudante en la especialidad de Oncología.

Asimismo, las licenciadas Lainiep Sánchez Morales y Adriana Rosa Suárez Ledea fueron acreedoras de la condición Doctor Mario Muñoz Monroy y Título de Oro. En tanto, la estudiante integral en la carrera de técnico medio en Enfermería resultó ser Bárbara de la Caridad Martínez Vanegas.

Los 41 noveles ratificaron su compromiso de servir a la Patria, en esa noble tarea de salvar vidas, y su consagración plena al pueblo y a la Revolución, al momento de recibir la cofia de honor.

Asistieron a la ceremonia, Ramón Calzado Salomón, miembro del Comité provincial del Partido; el doctor Aníbal Ramos Socarrás, rector de la Universidad de Ciencias Médicas de Granma;



Ángel Ramírez Medina, primer secretario de la Unión de Jóvenes Comunistas en Bayamo; y la doctora Yelenis Elías Montes, directora de Salud Pública en la provincia.

YAIMARA PÉREZ REYES
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

17-1905 Fallece el Generalísimo Máximo Gómez Báez, General en Jefe del Ejército Libertador.

18-1926 Fallece Carlos Baliño, fundador, junto a Julio Antonio Mella, del primer Partido Comunista de Cuba.

18-2007 Fallece la Heroína de la Revolución, Vilma Espín Guillouis.

19-1907 Muere Leonor Pérez, madre de Martí.

21-1958 Termina la Batalla del Jigüe, importante victoria del Ejército Rebelde, dirigida por Fidel.

23-1821 Nace Francisco Vicente Aguilera, presidente del primer Comité Revolucionario, Mayor General y vicepresidente de la República de Cuba en Armas.

23-1861 Inauguran el primer tramo del ferrocarril, desde La Habana hasta Calabazar.



REALIZARÁN DÍA TERRITORIAL DE LA DEFENSA

Las acciones de los órganos de dirección y mando para el restablecimiento de las afectaciones causadas por las intensas lluvias, ocurridas en días recientes, centrarán las actividades hoy, en el Día territorial de la defensa.

Entre los objetivos, figuran la puntualización de los planes de reducción de riesgos de desastres, y la evaluación de fuerzas y medios de salvamento y rescate, que participan en las acciones de respuesta y recuperación ante el peligro de catástrofes.

Asimismo, se incrementarán las acciones para la recuperación de los territorios afectados por las abundantes precipitaciones y las medidas de protección de la población y la economía, incluyendo el sector no estatal. (Yelandi Milanés Guardia)

DESTACA GUISA POR SUS RESULTADOS EN EL DÍA DEL TRABAJADOR FORESTAL

Los trabajadores forestales de Guisa destacan por sus sobresalientes resultados en la supervivencia de las plantaciones boscosas y la construcción de módulos para la vivienda, labor resaltada durante el acto provincial por el Día del trabajador del sector, efectuado el miércoles último, en este municipio.

En la ceremonia, fueron otorgados certificados de reconocimiento a la Unidad empresarial de base silvícola (UEB) del territorio y a seis obreros destacados, integrantes de las brigadas integrales forestales.

Momento especial resultó la imposición de la distinción Alvaro Barba a Manuel Pérez Osoria y a Mariselis Hernández Elías, por 25 y 20 años de labor ininterrumpida, respectivamente.

Manuel Pérez Osoria, director de la UEB, reiteró los compromisos de trabajo para avanzar en las labores de ordenación forestal y otros manejos silvícolas para el mejoramiento de los bosques. (Juan Farrell Villa)

INMERSOS FORESTALES EN LA RECUPERACIÓN

Los hombres y mujeres que laboran en la Empresa agroforestal Granma, en la provincia homónima, están inmersos en la recuperación del territorio tras las afectaciones por las intensas lluvias de los últimos días.

María de los Ángeles Pinos Parada, directora técnica de desarrollo en la entidad, destacó que el territorio cuenta con experiencia y la disposición de sus trabajadores para cumplir con las tareas y aportar alimentos y otros bienes para los damnificados.

Pinos Parada informó que junto a la Dirección provincial de Trabajo emprenden un plan para confeccionar mil 150 camas, 100 mesas de comedor con sus correspondientes sillas, todos de maderas, las que serán entregadas a las familias que perdieron estos muebles durante las inundaciones. (Juan Farrell Villa)

CELEBRAN ANIVERSARIO 45 DE CIMEX

Los trabajadores de la unidad comercial El Bodegón, en Bayamo, celebraron, este jueves, el aniversario 45 de creada la Corporación Cimex, organización a la que pertenece esa entidad.

Durante el acto, fue reconocida una decena de trabajadores que durante cinco, 10 y 20 años han laborado de manera ininterrumpida en el sector y se laureó el quehacer del colectivo, comprometido a continuar desempeñando sus funciones con la calidad y seriedad que el pueblo merece.

Cimex surgió, en Cuba, el 28 de junio, con el objetivo de importar, exportar, producir y comercializar bienes y servicios. (Leipzig Vázquez García)

ECONOMISTAS Y CONTADORES, EN CONGRESO

Con la celebración de la primera asamblea de balance en una sección de base la de economistas y contadores de la sede provincial, comenzó en Granma el programa de actividades de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (Anec), en ocasión del IX Congreso de la organización.

Esos encuentros, que valoran los resultados de los últimos cinco años, deben concluir en el mes de octubre y darán paso a los de nivel municipal, los cuales se realizarán hasta febrero del 2024. (Manuel Lauro Román)

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 17 al 23 de junio